
    

 

 

平成 26 年 4 月から約 2 年間「明るく楽しい未来を創るまち、めいじ」をまちづくりの

テーマに、よりよい地域となるよう地区の課題の検討や、多くの人が交流･活動できる事業、

明治地区の歴史・文化の継承する活動等を行ってきました。 

この間、地区の皆さんをはじめ多くの方のご協力をいただきありがとうございます。 

 活動の一部になりますが、皆様にご報告いたします。 

要望書について        

市民、地域団体等の地域の意見を集約しながら地域の課題を把握し、課題解決に向けた取り

組みとして、平成 27 年 6月「要望書」を市に提出しました。 

 

・平成 25年 10月に提出した「消防羽鳥出張所跡地活用基本構想 

についての提言書」の早期実現について 

・「安全安心の明治地区をめざして」の視点での道路等整備について 

 

この「要望書」に対し、市長より平成 27年 10月 9日に内容 

を検討し、出来るものから順に対応をしていくと回答を得ました。 

今後も地域の課題解決に向け取り組んでいきます。 三觜議長より鈴木市長へ要望書提出 

※要望書および回答書については、明治市民センター内で閲覧、もしくはホームページでご覧くださ

要
望
内
容 

明治ふるさとかるたについて 

                                明治地区には歴史や伝統文化など誇れる地域の資源（宝）が

たくさんあります。この地域の魅力を再発見し郷土意識の向上

を図るため「明治ふるさとかるた」の作成に取り組み、平成２

７年４月から地区内小・中学校の児童生徒や、地域の方に「読

み札」「絵札」の募集を行い、１，６００首を超える応募があ

りました。 

これらを歴史文化部会が中心となって、小・中学校の協力を

得て、手作りのかるた４種類（「明治ふるさとかるた」「明治

中学校ふるさとかるた」「羽鳥中学校ふるさとかるた」「明治・

羽鳥・八松小学校ふるさとかるた」）を制作しました。 

明治ふるさとかるた（読み札・絵札） 

※「明治ふるさとかるた」は、明治市民センターで貸し出しをしています 
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安全安心部会 

 安全安心部会では、「明治地区マナーアップ推進事業」と「道路バリアフリー化促進事業」を進めています。 

●「明治地区マナーアップ推進事業」は、より暮らしやすいまちとするために、住民お互いを思いやり、マナー

を守って生活していく環境づくりを推進し、強化期間の設定・街頭キャンペーン・マナーアップ向上の啓発・

毎月のぼり旗の掲示等を実施しています。 

●「道路バリアフリー化促進事業」は、「安全安心の明治地区をめざして」の視点で、道路等の管理者が行う安

全対策や改善策の「担い手」として、要望箇所４か所、報告箇所１３か所を市に提案しました。 

部 会 活 動 報 告 

子ども子育て部会 

 近年、子どもたちを狙ったつきまとい等の事案が多く発生しています。子ども子育て部会では、子どもたち

の安全を地域で見守っていくため、地区内小・中学校から保護者宛に送られた不審者情報を、パトロールを実

施しているさまざまな団体と共有し、役立てていただく仕組みづくりについて取り組みました。 

特に今年に入り、明治地区内でも不審者が多く出没しており、関係機関やパトロール実施団体相互の情報共

有が急務となり、連携した対応が必要となりました。  

●パトロールを効果的に実施していただくため、明治市民センターをキーステーションに、青少年指導員、明 

治地区防犯協会、各小・中学校おやじの会等へ情報を伝達する 

仕組みを考え、スタートさせました。 

●必要に応じて青色回転灯装備車両（通称「青パト」）を稼働さ 

せていくことや、子ども１１０番の表示の整備等、関係機関と 

も連携した取り組みとなるよう調整を行いました。                          

 

新たな年度を迎え、地域の子どもたちが安心できるよう、これ 

からも体制の強化を図っていきたいと思います。                          

歴史文化部会 

 歴史文化部会では、「明治ふるさとかるた」の募集と制作、 

「めいじ歴史散策マップ」改訂版の編集、「耕餘塾跡・旧三 

觜八郎右衛門家住宅」への案内板の設置を行いました。 

●「明治ふるさとかるた」の読み札と絵札を地域の方や地区 

内の小中学校に募集を行い、部会のメンバーを中心に選考・ 

編集を行い、手作りで４種類のかるたを作成しました。 

●写真や地図を一新し、「めいじ歴史散策マップ」の改訂版 

を作成しました。是非、ご家族やサークル等でご活用いた 

だき、明治地区の歴史と文化に触れてみてください。 

明治市民センターで配布しています。 

●新たに「耕餘塾跡・旧三觜八郎右衛門家住宅」への案内板 

を地区内４箇所に設置しました。これで昨年度に設置した 

４箇所と合わせて合計８箇所になりました。 

                            

                      

健康生きがい部会 

 健康生きがい部会では、「明治地区健康体操推進事業」を実施しています。 

●「明治地区健康体操推進事業」では、明治地区内住民の健康維持と住民相互の交流を図り、健康でいきいきと

生活できる地域づくりを推進するため、自治会・町内会・老人クラブ等が中心となって、公園等地区内各所で

明治地区健康体操を実施することができるよう支援しています。  

●明治地区健康体操を広め、活動を継続できるよう、明治地区内で健康体操の指導者（健康体操サポ－タ－）の

育成を行う「健康体操サポ－タ－講習会」を実施しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

明治地区健康体操                    健康体操サポ－タ－ 
案内板（羽鳥中学校前） 

              

   

                            

めいじ歴史散策マップ 

 

              

   

                            

                           

青色回転灯装備車両 

 

              

   

                            

                           

． 
平成 26年度から、明治地区郷土づくり推進会議では、次に紹介する４つの部会を設置して

活動をしています。 

「明るく楽しい未来を創るまち、めいじ」をまちづくりのテーマとし、よりよい地域となる

よう地区の課題を検討するとともに、事業を実施しております。 

皆様もよりよい地域づくりにご協力お願いします。 

  

街頭キャンペーン 要望箇所の現地調査 

 

              

   

                            

                           



明治地区郷土づくり推進会議アンケート 

～あなたの意見をまちづくりに～  集計結果 
 明治地区郷土づくり推進会議では、地域の特性を活かした郷土愛あふれるまちづくりを進め

るため、平成２８年１月２５日から２月２２日までの間、明治地区にお住まいの方を対象に、

日ごろ感じている明治地区の課題についてアンケートを実施いたしました。 

 集計結果は以下の通りとなりました。 

～～～～～～～ 集 計 結 果 ～～～～～～～～ 

●回収数  全体 100件  男性 42％ 女性 57％ 無記入 1％ 

●年齢比  20歳未満 1％  20歳代 1％  30歳代   14％ 40歳代 21％ 

    50歳代  11％  60歳代 19％  70歳以上 32％ 80歳代  1％ 

●主な意見 ※( )内は類似意見の件数を表示しています。 

【安全安心関連等 ５８件】 

・自転車運転マナーが悪い。車の運転時や、車いす使用時に危険。（４件）  

・派出所がほしい。駅周辺利用者や大規模開発等で来客数や人口が急増している。（２件）  

・駅周辺の土・日、雨天の交通渋滞と、周辺生活道路への通行の解消方法。（８件） 

・公園の整備や衛生管理、防犯カメラの設置。（５件） 

・街灯の数が少ない。夜道が危険。（１３件） 

・乳母車、自転車、車いす、歩行者の安全な道路・交差点整備。（７件） 

【健康関連等 １２件】  

・公園でのラジオ体操にもっと多くの人が参加されるとよい。（３件） 

・老人にとっても、生きがいのある地区を目指した街づくりを。（２件） 

【子育て関連等 １６件】 

・子どもが増え教室が足りない状況をどうしていくのか。 

・安心して子育てできる環境づくりを。交通事故防止や変質者等へのパトロールを。（２件） 

【歴史文化関連等 7件】 

・旧三觜八郎右衛門住宅をはじめとした地区内の文化財の保存と地域のお祭りなど伝統 

文化の継承・PR 活動等を更に進めてほしい。（４件） 

・「明治ふるさとかるた」の募集があったが、完成したら販売してほしい。 

【その他の意見 7件】 

・スーパーがほしい。駅の方ばかりスーパーができて、歩くには遠すぎる。 

・若い人たちが、行事に参加する数がまだ少ない。 

 

アンケートに、ご協力いただき大変ありがとうございました。 

提出いただきましたご意見につきましては、今後の活動の参考にさせていただき、来年度以

降もよりよいまちになるよう検討を進めてまいります。 

※ここに記載したご意見については、趣旨を損なわない程度に表記を変えて記載しています。

※いただいたすべてのご意見をホームページに掲載しています。 

明治地区郷土づくり推進会

議 

 


